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COSMAM VISTORIA POSTO DE SAÚDE SANTA MARTA 

DR. THIAGO E DEP ORGANIZAM MUTIRÃO NO EXTREMO SUL

Os vereadores da Comissão de Saúde e Meio saúde mental, ambulatórios de especialidades 
Ambiente (COSMAM) da Câmara Municipal de médicas, centro de especialidades odontológicas, 
Porto Alegre visitaram a Unidade de Saúde da sala especial do Pró-jovem – crianças que 
Gerência Centro – Santa Marta. sofreram abusos sexuais, moradores de rua e a 
Para o presidente da COSMAM, Dr. Thiago Duarte, farmácia distrital, hoje informatizada, que atende 
o que se pode ver é que apesar da boa estrutura, o diariamente a população que possui o cartão SUS.
número de médicos em algumas especialidades 
está defasado. “Muitos estão se aposentando sem 
a substituição imediata”.
O secretário municipal adjunto da Saúde, Marcelo 
Bósio, informou que a SMS está se estruturando 
para repor os especialistas e que a secretaria está 
montando um sistema para definir o perfil de 
atendimento especializado com a finalidade de 
encaminhar o paciente direto para a especialidade 
que necessita. Este processo acabará com as filas 
de espera, garante Bósio.
Manoel Antunes, assessor da gerência Centro, 
disse que a população estimada da região é de 240 
mil usuários. Hoje, no Centro de Especialidades 
existem 26 médicos em dez especialidades para o 
atendimento da população.
Os integrantes da Comissão realizaram uma visita 
ao prédio mostrando os atendimentos em 
dermatologia, cardiologia, pediatria, serviço de 
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Acompanhado do engenheiro Enio Renato Alves Junior, do Departamento de Esgotos Pluviais (DEP) o 
vereador Dr. Thiago Duarte (PDT) percorreu as ruas A e B na Estrada do Varejão, Sapolândia e Nossa 
Senhora das Graças – Otaviano José Pinto. Em todos estes locais, os moradores enfrentam problemas de 
escoamento de esgoto e de enchentes em épocas de chuva.
VAREJÃO - Ficou acertado como os moradores da Estrada do Varejão, entre eles a dona Noeci dos Santos 
Leite, líder comunitária, que o DEP vai fazer o desentupimento por meio do hidrojateamento das valas, o que 
deverá ocorrer em três semanas.
SAPOLÂNDIA - O Dr. Thiago e o engenheiro Ênio, percorreram os canais de escoamento de água e esgoto e 
viram a necessidade de drenagem de toda a extensão da vila. A dona Maerci Barbosa e o seu Ortêncio 
Neves, lideranças daquela região, ficaram de convocar uma reunião em outubro para que o DEP possa expor 
de que forma o trabalho vai ser realizado tendo em vista que as máquinas deverão entrar nos terrenos 
particulares, precisando desta forma da autorização dos proprietários.
NOSSA SENHORA DAS GRAÇAS - O DEP refez as valas, alargando alguns pontos, para que nos dias de 
chuva o escoamento seja rápido até o Arroio Manecão, evitando o acúmulo de água nas ruas. É o fim do mau 
cheiro e dos mosquitos, festejou a dona Tereza Aguiar Godoy, uma das lideranças da comunidade.



VISTORIA NOS POSTOS DE SAÚDE DA ZONA SUL 

Foto: Elson Sempé Pedroso
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Vereadores da Comissão de Saúde e Meio PSF Campos do Cristal quer tratar viciados em 
Ambiente (COSMAM) da Câmara Municipal de tabaco
Porto Alegre visitaram quatro unidades de saúde Coordenado pela médica Marli Colle, o PSF 
da região Sul da Capital. Na avaliação do atende a quase mil famílias, cerca de quatro mil 
vereador Dr. Thiago Duarte (PDT), as "principais pessoas. A unidade tem uma equipe de saúde da 
dificuldades das unidades visitadas são a falta de família e realiza em média 600 atendimentos/mês. 
serviços odontológicos e a demanda reprimida "Apenas cerca de 15% dos usuários são 
por consultas com especialistas, principalmente encaminhados para especialistas. A maioria dos 
na traumato-ortopedia". casos é resolvida na própria unidade", informou a 
Foram visitadas as Unidades Básicas de Saúde Dra. Marli aos vereadores da COSMAM que 
(UBSs) Camaquã e Tristeza e os Postos de Saúde visitaram a zona sul. As melhorias passam pela 
da Família (PSFs) Campos do Cristal e Cidade de construção de um gabinete odontológico e de 
Deus. uma sala para tratamento em grupo contra o 

tabagismo, diabetes e asma. A médica solicitou 
UBS Camaquã precisa ampliação ainda a contratação de um funcionário 
Responsável pelo atendimento a 190 mil administrativo para realizar as rotinas 
pessoas, a UBS Camaquã tem como prioridade burocráticas, o que hoje é feito por técnicos de 
ampliar o espaço físico do prédio para atender a enfermagem.
demanda crescente da região. "O loteamento 
Campo Novo, que está sendo construído, vai PSF Cidade de Deus quer gabinete 
abrigar 15 mil pessoas, cujo atendimento terá de odontológico
ser feito por esta UBS", explicou a gerente distrital Responsável pelo atendimento a 940 famílias, 
de Saúde, Dóris Vidal. cerca de 4,5 mil pessoas, a unidade também 
Vereadores ouviram reivindicações de para Dóris, necessita de gabinete odontológico e sala de 
instalações maiores também permitirão o grupo. Conforme os funcionários do posto, são 
atendimento à saúde mental e a implantação do cerca de 20 consultas médicas atendidas pelo Dr. 
terceiro turno (noite), o que só existe atualmente Robin e 15 procedimentos de enfermagem por 
em Ipanema e na Tristeza. dia, além do atendimento médico domiciliar 
Fal tam na unidade:ps iquiat ra in fant i l ,  conforme demanda dos agentes comunitários.
gastroenterologista, cardiologista e cirurgião 
vascular. Novas visitas
Foi solicitado o conserto do equipamento Nesta sessão itinerante da COSMAM, presidida 
fotopolimeralizador, utilizado em restaurações pelo vereador Dr. Thiago Duarte, o Executivo foi 
dentárias, estragado desde março. representado pelo secretário municipal adjunto da 

Saúde, Marcelo Bósio.Também participaram da 
UBS Tristeza precisa de reformas atividade representantes do Sindicato Médico do 
Conforme a enfermeira coordenadora da RS (SIMERS) e do Conselho Distrital de Saúde. 
unidade, Eliane Soares, a UBS é responsável 
pelo atendimento a 28 mil pessoas e conta com 
sete médicos durante o dia e dois à noite, três 
dentistas e dez enfermeiros. O prédio precisa de 
reformas diz ela, o que deverá ser feito em 2012, 
segundo informou a gerente distrital à COSMAM. 
O custo da obra, já prevista no orçamento, será de 
R$ 250 mil. A UBS realiza em média 140 consultas 
por dia. "Precisamos de mais clínicos gerais, pois 
há uma demanda crescente, principalmente para 
o atendimento a idosos", disse Eliane.

O Vereador Dr. Thiago Duarte, participou das 
comemorações dos 35 anos da Fundação de 
Educação e Cultura do S. C. Internacional - FECI. 
Foi durante jantar no Salão de Eventos Arthur 
Dalegrave, no Complexo Beira-Rio.

SC INTERNACIONAL



 DENTISTAS QUEREM PLANO DE CARREIRA

Os dentistas lotaram o Auditório Ana Terra, da convergência. “Temos que esgotar todas as 
Câmara Municipal durante sessão da COSMAM, possibilidades de negociação, para não cair nos 
onde encaminharam suas reivindicações junto mesmos erros do passado”, enfatizou, propondo-
aos vereadores. O encontro começou na sala das se a buscar entendimento junto ao Executivo. 
comissões, e acabou no Auditório Ana Terra em 
função do grande número de pessoas.
Isso mostra a seriedade e compromisso dos 
dentistas em seus pleitos, alertou o presidente da 
COSMAM, vereador Dr. Thiago Duarte (PDT).
Isso pode ser notado nas palavras da delegada 
sindical, Margarete Viana, do Centro de Saúde 
Santa Marta, ao dizer:  que “há similaridade entre 
as profissões e exigimos equiparação”.
O presidente da COSMAM, Dr. Thiago Duarte 
(PDT) disse não ser adequado criar um confronto 
entre médicos e dentistas e sim buscar a F
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ENCONTRO COM O SECRETÁRIO DA SAÚDE

 Cumprindo o encaminhamento tirado na reunião da COSMAM na Câmara, os vereadores Dr. Thiago Duarte 
(PDT) presidente, e Mário Manfro (PSDB),vice-presidente, acompanhados de representantes dos 
odontologistas, reuniram-se com o secretário municipal da Saúde, Carlos Casarteli.
Os dentistas pedem equiparação com os médicos do município num plano de cargos e salários para 
valorização profissional.
Dr. Thiago pediu uma especial atenção da Secretaria da Saúde às reivindicações da categoria alegando que 
não medirão esforços para aprovar o plano junto ao Legislativo. Ouviu que ainda este ano, deve começar uma 
discussão envolvendo os sindicatos da categoria para a formatação de um projeto de Plano de Carreira, que 
deve ser encaminhado para a Câmara Municipal em 2012, com implantação prevista para 2013.

APROVADA MULTA PARA QUEM APLICAR TROTES NO SAMU 

O Plenário da Câmara Municipal aprovou o projeto de lei do vereador Dr. Thiago Duarte (PDT) que 
estabelece penalidade aos proprietários de linhas telefônicas que originarem trote para o Serviço de 
Atendimento Médico de Urgência (SAMU). A proposta é que as ligações fraudulentas gerem multa no valor 
de 20 Unidades Fiscais do Município (UFM), independente se a chamada foi realizada pelo dono ou não.
Conforme Dr. Thiago, diuturnamente são realizadas diversas chamadas à central do SAMU de fatos que não 
condizem com a realidade, prejudicando aqueles que realmente precisam de atendimento. “Precisamos 
proteger o SAMU e evitar estas práticas que destoam do atendimento. O tempo despendido com 
informações fraudulentas pode comprometer a saúde e, até mesmo, a vida daqueles que realmente 
necessitam de cuidados”. O vereador argumenta ser “inadmissível, nos dias de hoje, que o cidadão utilize o 
fone 192 de forma inresponsável, nociva, prejudicando sobremaneira o atendimento de casos de 
emergência”.
Ainda de acordo com o texto proposto, a multa será aplicada pelo órgão competente a cada ligação 
fraudulenta, logo após a apuração da irregularidade e a identificação do número que originou a ligação. Já os 
recursos financeiros derivados da aplicação da penalidade serão destinados à implantação de sistema de 
captação de ligações fraudulentas e ao Fundo Municipal de Saúde.

                       CONHEÇA SEU VEREADOR regiões já demandadas pelas comunidades.
-Criação do Transporte Público Fluvial.

 - Vereador Thiago Pereira Duarte nasceu no dia 14 de junho de -Criação do Centro Municipal de Combate a Drogadição.
1972. -Estabelecer Penalidades para Ligações fraudolentas(trote) ao 
 - Médico da Prefeitura Municipal de Porto Alegre trabalhando no SAMU - 192 .
Centro de Planejamento Familiar do HMIPV e como voluntário nos - Criação da Lei de Insentivo a Saúde
postos de saúde do extremo sul da capital ( Lami, Macedônia, - Criação da Semana de Combate a Verminose.
Restinga e Belém Novo).
 - Presidente da Comissão de Saúde e Meio Ambiente ( COSMAM).                       PROJETOS QUE VIRARAM LEI
 - Presidente da Frente Parlamentar Anti - drogas 
( FRENPAD). Lei 10.822/10 - Institui o Terceiro Turno nos Postos de Saúde.
 - Realiza palestras sobre Planejamento Famíliar e Drogadição. Lei 11.057/10 - Institui o Programa de Diagnostico Precoce do Virus 

HIV.
                                     PROJETOS Lei 11.144 / 11 - Institui penalidade ao proprietário de linha 

telefônica que originar ligação fraudulenta (Trotes) para o SAMU - 
- Planejamento Familiar. 192
- Ampliação do acesso ao Sistema Público Municipal de Saúde com Lei 11.084/ 11 - Semana de Combate a Verminose e Protozoose
a ampliação da Estratégia de Saúde da Família, principalmente nas 



DR. THIAGO PARTICIPA DE ATIVIDADES DA SEDA NO LAGEADO

Os moradores do bairro Lageado, na zona sul da transmitidas por cães e gatos. A bióloga Fernanda 
Capital, participaram de uma série de atividades Aguiar falou ainda sobre os cuidados que as 
envolvendo saúde, meio ambiente, cuidados e pessoas devem ter na preservação do meio 
proteção dos animais. A Secretaria Especial dos ambiente, já que o bairro Lageado fica localizado 
Direitos dos Animais (SEDA) realizou o junto ao Morro São Pedro, que sofre com as 
cadastramento dos animais do bairro que serão constantes invasões de motoqueiros que realizam 
encaminhados para castração a partir do final de trilhas nos finais de semana, destruindo a 
outubro. Os donos de gatos e cachorros vegetação e espantando animais como o bugio, 
preencheram formulários mostrando interesse na típico habitante das matas do Extremo-Sul de Porto 
castração dos seus animais. Alegre.
Os proprietários dos animais receberão a 
notificação sobre quais os dias em que o ônibus 
com veterinários da SEDA estarão realizando a 
castração no bairro. Os integrantes da Secretaria 
aproveitaram para alertar a população sobre a 
guarda segura e a necessidade de se denunciar 
maus-tratos com os animais.
Além disso, o vereador Dr. Thiago Duarte (PDT) fez 
uma palestra alertando as famílias sobre os 
cuidados com as verminoses que podem ser 

DR. THIAGO DUARTE: COMUNIDADE CONSEGUE ÁGUA ENCANADA 
NO CANTAGALO

Trinta anos sem água encanada, abastecidos por 
poços ou caminhão pipa. Assim era a rotina dos 
moradores do Cantagalo, região localizada no Extremo 
Sul de Porto Alegre. Os moradores, cansados de 
promessas, se mobilizaram, montaram uma comissão 
e procuraram o vereador Dr. Thiago Duarte (PDT) para 
que intermediasse as negociações junto ao Executivo 
no sentido de realizar o desejo daquela comunidade.

Juntos foram até o Departamento Municipal e Água e 
Esgoto (DMAE) e conseguiram a água encanada, que 
acaba de ser instalada nas residências. A vida na 
comunidade mudou, e muito, afirma Ademarino 
Silveira da Rosa, que mora com a esposa e filhos, num 
total de seis pessoas, em uma casa que acaba de economizar muito até que retornasse o veículo para o 
receber o encanamento. "Era freqüente a falta de água reabastecimento. "Hoje tem água para encher até a 
durante o verão." Conforme ele, dependiam do piscininha para as crianças se refrescarem", 
caminhão pipa para encher o reservatório e era preciso comemora Ademarino.

FEIRA ARTESANATO TRISTEZA 

O vereador Dr. Thiago Duarte participou do evento que ocorreu na praça Comendador Souza Gomes que 
tinha como objetivo realizar promoção e proteção a saúde, a partir de orientações , medição da pressão 
arterial e realização do HGT.
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